

**TAYANGAN "LAPTOP SI UNYIL" TRANS 7 SEBAGAI MEDIA
INFORMASI DAN BELAJAR ANAK-ANAK DI DESA KEDUNG
SOLO KECAMATAN PORONG KABUPATEN SIDOARJO**

SKRIPSI

**Diajukan Kepada Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Guna Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar Sarjana
Sosial (S.Sos.) Dalam Bidang Ilmu Komunikasi**



PERPUSTAKAAN
IAIN SUNAN AMPEL SURABAYA

No. KLAS
N
D-2009
048
KOM

No. REF
D-2009/KOM/048
ADRI BUKU
TANGGAL :

Oleh :

MUHIMATUL ADZIMAH
NIM. B36205006



**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS DAKWAH
PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI
2009**

Gajah Belang

- Jl. Jemur Wonosari Lebar No. 24 ☎ 031 - 8439407,
- Gebang Lor No. 5 ☎ 031 - 5953789

PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh **Muhimmatul Adzimah** ini telah diperiksa dan disetujui untuk
diujikan

Surabaya, 21 Juli 2009

Pembimbing,



Drs. Yoyon Mudjiono, M.Si,
Nip. 195 409 071 982 031 003

PENGESAHAN TIM PEGUJI

Skripsi Oleh **Muhimmatul Adzimah (B036205006)** ini Telah Dipertahankan Di
Depan Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 05 Agustus 2009

Mengesahkan,

**Fakultas Dakwah
Institute Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya**



Dekan

Prof. Dr. H. Sonhadji Sholeh, Dip. IS.

Nip. 194907281967121001

Ketua

Drs. Yoyon Mudjiono, M.Si.

Nip. 195409 071 982 031 003

Sekretaris

Husnul Muttaqin, S.Ag., S.Sos., M.Si.

Nip. 197801202006041003

Penguji 1

Ali Nurdin, S.Ag., M.Si.

Nip. 197106021998031001

Penguji 2

Moch. Choirul Arif, S.Ag., M.Fil.I.

Nip. 197110171998031001

otak, emosi, social, dan kemampuan kognitif anak. menonton televisi terlalu dini bisa mengakibatkan proses wiring, yaitu proses penyambungan antara sel-sel syaraf dalam otak menjadi tidak sempurna.

Hasil penelitian YPMA (Yayasan Pengembangan Media Anak) pada tahun 2006 terhadap 939 anak dari 5 Sekolah Dasar di Jakarta dan Bandung menunjukkan bahwa anak-anak menonton televisi 3,5 jam sehari pada hari biasa dan 5 jam sehari pada hari libur. Anak menonton sekitar 30-35 jam seminggu atau 4,5 jam sehari sehingga dalam setahun mencapai kurang lebih 1600 jam. Dari hasil penelitian YPMA, jumlah hari sekolah yang hanya 185 hari dalam setahun dengan 5 jam perhari untuk kelas 4-6 SD dan 3 jam untuk kelas 1-3 SD menghasilkan angka rata-rata anak belajar disekolah dalam setahunnya hanya 740 jam. Fakta tersebut menunjukkan bahwa sebenarnya anak-anak lebih banyak menghabiskan waktu menonton televisi dari pada belajar.

Melihat perkembangannya , televisi kini di anggap sebagai *new parent for million children*. Meruntuhkan pola pengasuhan anak yang selama ini kita kenal dan lakukan. Bahkan kehadiran baby sitter dan pembantu pun tidak akan banyak membantu, malah keduanya akan klop, sama-sama menjadikan televisi sebagai menu utama dalam keseharian. Oleh sebab itu tayangan yang di sajikan untuk anak-anak haruslah tayangan yang baik dan pantas di konsumsi oleh anak-anak.

Tayangan yang baik untuk anak adalah bukan hanya tayangan yang menghinbur tetapi juga tayangan yang bisa memberikan manfaat lebih seperti

pendidikan, motivasi, dan tayangan yang bisa mengembangkan sikap percaya diri anak, serta tayangan yang tidak mengandung muatan negative seperti kekerasan, mistis, seks dan bahaya keras lainnya.

Tayangan *smack down* sempat menjadi tayangan yang sangat populer di Indonesia. Tayangan ini berisi acara gulat modern di salah satu televisi amerika serikat yang mempertontonkan perkelahian baik perorangan maupun berkelompok dengan menggunakan teknik bantingan, dorongan, tekanan, tindihan serta kunciian terhadap beberapa bagian tubuh atlet gulat tersebut. Tayangan tersebut ternyata telah menjadi konsumsi oleh anak-anak, dan membawa dampak yang negative bagi anak-anak sehingga banyak korban meninggal akibat dari meniru adegan-adegan yang di tayngkan oleh atlet-atlet gulat.

Selain itu adegan kekerasan juga tidak hanya di perlihatkan oleh tayangan *smack down*, tetapi masih ada tayangan kekerasan lain seperti film kartun Tom & Jerry, Sponge Bob, Sincan, dan banyak lagi film yang lainnya. Film-film kartun tersebut menjadi pelengkap atas tayangan kekerasan yang di munculkan *smack down* di sebuah stasiun televisi swasta nasional.

Dalam hal ini keterlibatan orang tua dalam menemani dan mendampingi anak menonton acara televisi sangat penting untuk dilakukan, ini dilakukan agar media televisi dapat di manfaatkan menjadi media yang efektif bagi pendidikan dan informasi bagi anak.

Akan tetapi tidak semua pengaruh televisi terhadap anak-anak adalah negative. Televisi dapat juga menjadi media informasi dan belajar bagi anak-

anak yang hanya dapat menerima apa yang disuguhkan televisi. Karenanya para orang tua memiliki andil yang besar dalam memilih dan memilah apa yang pantas dan tidak untuk di tonton oleh anak-anak mereka di rumah.

Mulai tahun 2007 TRANS 7 telah menampilkan program tayangan yang tidak hanya menghibur, tetapi juga bisa memberikan informasi dan sebagai media belajar terutama bagi anak-anak. Tayangan ini dinamakan *laptop si unyil*. tayangan ini memberikan pendidikan kepada anak-anak tidak hanya melalui sekolah formal, melalui program ini hal-hal yang sebenarnya sulit di pahami dapat disampaikan dengan penjelasan yang sederhana, menarik dan lugas, sehingga lebih mudah di pahami. Tayangan ini sangat menarik karena menampilkan tokoh unyil yang bertugas sebagai pengamat di setiap episode nya.

Selain memiliki penyampaian pesan yang unik dengan adanya penokohan berupa kolaborasi antara manusia dan boneka, tayangan animasi berhasil menempati top 10 rating di antara program-program kartun anak impor. Tayangan ini tayang pada hari senin sampai jum'at jam 13.00 berdurasi 30 menit.

Alasan pemilihan anak-anak sebagai obyek penelitian adalah karena pertama, sesuai target audience dari tayangan “ Laptop Si Unyil “ yaitu anak-anak yang berumur antara 7-10 tahun. Kedua, dalam sebuah situs yang biasa mengulas beragam program televisi, hampir sebagian besar dari tulisan yang masuk menyatakan bahwa tayangan ini sangat pas untuk anak-anak.

televisi dan film. Yang dimaksud dengan media informasi adalah perantara atau sarana untuk proses komunikasi yang berfungsi untuk memberikan informasi. Seperti radio menyiarkan berita yang mampu memberi informasi bagi pendengarnya. Sedangkan yang dimaksud dengan media belajar adalah perantara atau sarana untuk proses komunikasi yang berfungsi untuk belajar.

Media yang dipakai dalam penelitian ini adalah media elektronik televisi. Televisi mempunyai 3 fungsi yaitu sebagai wahana hiburan, penyebaran informasi dan pendidikan.

Yang dimaksud dengan televisi sebagai media informasi adalah televisi memiliki kekuatan yang ampuh untuk menyampaikan pesan yang luas dalam waktu yang bersamaan. Penyampaian isi pesan seolah-olah langsung antara komunikator dan komunikan. Informasi atau kejadian di belahan bumi sana akan bisa di nikmati di rumah.

Televisi dapat pula berfungsi sebagai media pendidikan atau sebagai media belajar. Yaitu pesan-pesan edukatif baik dalam aspek kognitif, afektif ataupun psikomotor bisa dikemas dalam bentuk program televisi. Secara lebih khusus televisi dapat di rancang atau di manfaatkan sebagai media pembelajaran. Pesan-pesan intruksional seperti percobaan di laboratorium dapat di perhatikan dalam tayangan televisi.

BAB IV : PENYAJIAN DAN ANALISIS DATA

Bab ini akan memaparkan tentang deskripsi obyek penelitian, hasil dari pada penelitian serta hasil temuan yang diperoleh dalam penelitian lengkap dengan analisisnya.

BAB V : PENUTUP

Bab ini berisi tentang kesimpulan, saran dan daftar pustaka serta lampiran – lampiran yang mendukung penelitian ini.

televisi. Sedang pada televisi kabel, gelombang elektromagnetik itu disalurkan melalui kabel ke pesawat penerima.

Kehadiran televisi di Indonesia bersamaan dengan dilangsungkannya peristiwa akbar olah raga Asian Games di tahun 1962. penyiaran televisi lahir bersamaan dengan didirikannya TVRI(Televisi Republik Indonesia) oleh presiden Soekarno. Pada tahun ini tepatnya tanggal 17 Agustus 1962 mengudaralah siaran pertama TVRI yang bisa hanya menjangkau wilayah Jakarta. Dengan adanya kehadiran Satelit Palapa untuk pertama kalinya di tahun 1976, TVRI bisa diterima hampir seluruh tanah air. Siaran pembangunan, hiburan dan pendidikan mudah diterima masyarakat. TVRI mulai menerima iklan lebar-lebar dipenghujung 1980, karena diduga kehadiran iklan terutama untuk kalangan masyarakat pedesaan, memicu pola konsumerisme. Maka, pada 1981, tayangan iklan di TVRI dihentikan Tidak tersedianya sumber daya manusia yang memadai, juga membuat TVRI mengambi beberapa karyawan RRI (Radio Rakyat Indonesia) untuk menbidaninya. Para karyawan radio itu dianggap mampu mengatasi masalah. Tak heran apabila pada saat itu bintang-bintang TVRI yang muncul sebelumnya adalah para bintang radio. Dari penyiar hingga artisnya, TVRI banyak memakai jasa RRI. Banyak penyiar TVRI yang pada mulanya adalah penyiar radio atau merangkap sebagai penyiar radio dan televisi, seperti Sam Amir, Max Sopacoa, Willy Rondonuwu, Hastin Atas Asih dan masih

banyak lagi. Hal yang sama kemudian terulang, ketika banyak presenter muda yang berlatar belakang radio seperti Indi Barend, Arie Dagink, Desta, dan lainnya.

Setelah sekian lama TVRI memonopoli bidang siaran sejak 1963, akhirnya muncul televisi swasta pertama kali yaitu RCTI (Rajawali Citra Televisi Indonesia). Televisi milik grup Bimantara pimpinan Bambang Trihatmojo, mulai beroperasi sejak april 1989 dan diresmikan pada tanggal 24 agustus 1989 tepatnya pada hari lahir TVRI ke-28. Di Surabaya pada 1990 berdiri SCTV (Surya Citra Televisi) yang merupakan adik kandung dari RCTI. SCTV membuka cabang di Denpasar. Setelah itu mulai banyak bermunculan Televisi Swasta lainnya seperti TPI (Televisi Pendidikan Indonesia) yang diresmikan pada 23 januari 1991. televisi milik Siti Hardiyanti Rukmana ini sejak awal dibolehkan siaran secara nasional, alasannya karena TPI bukan semata-mata komersial, melainkan pendidikan. Pada tahun 1993 pemerintah mengeluarkan izin membolehkan televisi swasta bersiaran nasional. Alasannya untuk pemerataan informasi, atau yang lebih pasti, demi meningkatkan perolehan iklan. Di awal 1993 lahir pula AN-TV, menyusul berikutnya INDOSIAR yang resmi siaran pada awal 1995. setelah itu muncul beberapa televisi swasta yaitu Metro TV, TRANS TV, TV-7, LATIVI, GLOBAL TV dan TRANS 7.

dan SLTA, diperkirakan mereka masih berada di rumah dan dapat menikmatinya. Kalau pada tahap permulaan siaran TPI hanya 4 jam sehari, maka mulai bulan Mei 1991 lama siaran ditambah menjadi 6 jam, kemudian bulan September 1991 menjadi 8 jam sehari, lalu akhir tahun 1991 lama siaran menjadi 10 jam.

Materi dari TPI tidak hanya berisi tentang pendidikan, ada materi lain yaitu : 20% iklan atau promosi, 25 % berita, 20% hiburan, 3 % acara gado-gado dan siaran pendidikan hanya 32 %.

Keberadaan siaran Televisi Pendidikan Indonesia merupakan suatu kemajuan bagi dunia pendidikan di Indonesia yang pada akhirnya nanti diharapkan mampu menjadi media elektronik pendidikan yang banyak manfaatnya bagi peserta didik dan pendidik serta masyarakat didik umumnya.

Tetapi kalau kita lihat kenyataan sekarang hampir semua televisi swasta yang ada di Indonesia hanya bersifat hiburan semata, bahkan TPI yang merupakan Televisi Pendidikan kini sangat identik dengan acara musik dangdut. Pada hampir setiap tayangannya programnya adalah tentang musik dangdut. Dari banyaknya acara yang ada di televisi swasta sangat sedikit sekali acara yang baik untuk dikonsumsi oleh anak-anak. Oleh karena itu para orang tua hendaknya selalu mengawasi dan mendampingi anak-anak nya saat menonton televisi.

Yang terjadi saat ini masyarakat Indonesia sudah lebih berhati-hati dalam memilih program-program yang ditayangkan oleh berbagai stasiun

televisi. Berdasarkan data kepemisaan AGB Nielsen Media Research pada periode Januari-April memperlihatkan pemirsa mengharapkan adanya penambahan jumlah program anak dan berita sejalan dengan itu terjadi peningkatan jam menonton pemirsa, khususnya pada program entertainment, anak, informasi dan berita. Maka terjadilah persaingan antar stasiun televisi dalam membuat program-program yang bermutu dan mendidik. Demikian pada program anak terjadi kenaikan drastis, jika pada semester pertama tahun 2006, program anak berjumlah 10.048 episode, pada bulan januari –april 2007 saja, program anak sudah mencapai angka 8.913.

Tetapi tidak semua program anak baik ditonton oleh anak-anak. Seperti film kartun, tanpa disadari, film kartun ternyata banyak mengandung unsur kekerasan, seperti Naruto, Tom and Jerry. Dari sini diharapkan televisi bisa dimanfaatkan sebagai media informasi dan belajar terutama bagi anak-anak yang mudah terpengaruh oleh televisi.

Tayangan yang baik untuk anak adalah tayangan yang tidak mengandung unsur kekerasan, mistis dan seks. Serta mengandung informasi dan ilmu pengetahuan. Seperti pada tayangan "Laptop Si Unyil". Acara yang ditayangkan di TRANS 7 ini bisa dikatakan sebagai tayangan yang baik karena tidak mengandung unsur kekerasan, mistis dan seks, melainkan mengandung informasi serta ilmu pengetahuan.

C. Peneliti Terdahulu yang Relevan

Banyak sekali ditemukan penelitian yang membicarakan tentang program tayangan televisi untuk anak-anak. Baik yang dilakukan oleh mahasiswa IAIN Sunan Ampel sendiri maupun yang dilakukan oleh mahasiswa dari perguruan tinggi lainnya di Surabaya. Misalnya penelitian yang dilakukan oleh Erin Fitiani Mahasiswa Fakultas Dakwah pada tahun 2007, dengan judul “ Film Kartun ‘Dora The Explorer sebagai Media Komunikasi (Studi Penerimaan Pesan Pada Anak-Anak Usia 3 s/d 6 tahun di Desa Panjuran Kecamatan Sukodono Kabupaten Sidoarjo) “. Dalam penelitian ini subyek yang dipakai adalah sama yaitu anak-anak ,tetapi yang berbeda adalah anak-anak disini yang dipakai adalah anak yang berumur 3-6 tahun dan tayangan yang dijadikan penelitian berbeda. Peneliti menjadikan program tayangan televisi yang berupa film kartun yaitu film Dora The Explorer sebagai media komunikasi terutama media pembelajaran. Sedangkan dalam penelitian ini, peneliti menggunakan tayangan “Laptop Si Unyil” sebagai media informasi sekaligus media belajar bagi anak-anak.

Sementara di Universitas Kristen Petra juga terdapat penelitian yang relevan dengan penelitian ini. Yaitu berjudul “ Pengaruh Tayangan Laptop Si Unyil Terhadap Pengetahuan Teknologi Anak-anak di Surabaya”. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kuantitatif. Yang lebih ditekankan dalam penelitian ini adalah bagaimana tayangan “Laptop Si Unyil” dapat mempengaruhi anak-anak di surabaya terutama dalam bidang pengetahuan

kedalam benak dalam bentuk lambang secara verbal atau imaginal sehingga menjadi ingatan (memory). Memory ini juga melewati tiga proses yaitu : perekaman (anak-anak dapat mencatat informasi dari tayangan “Laptop Si Unyil” tersebut melalui reseptor indera), penyimpanan (menentukan berapa lama anak-anak dapat menyimpan informasi yang berada disekitar mereka, dalam bentuk apa dan dimana), pemanggilan (mengingat adalh menggunakan informasi yang disimpan).

3. Langkah ketiga adalah proses produksi motor, dalam artian hasil ingatan anak-anak terhadap tayangan tersebut akan meningkat menjadi bentuk perilaku yang dilakukan oleh tokoh idola. Kemampuan kognitif dan kemampuan motorik anak-anak dalam proses ini berperan penting.
4. Langkah ketiga adalah proses motivasi yang menunjukkan bahwa perilaku akan terwujud apabila terdapat nilai peneguhan. Peneguhan dapat berbentuk ganjaran eksternal, pengamatan yang menunjukkan bahwa bagi anak-anak ganjaran disebabkan perilaku yang sama, serta ganjaran internal, misalnya rasa puas diri.

Dengan begitu ketika anak-anak menonton tayangan “Laptop Si Unyil” terjadi proses pembelajaran yaitu dengan mengamati segala sesuatu yang ada dalam tayangan yang telah disaksikan anak-anak. Yang kemudian dalam diri anak terjadi pertimbangan perilaku, bila suatu ketika terdapat kesempatan untuk menirukan adegan yang telah disaksikannya, maka ia akan berbuat seperti halnya tokoh yang berbuat itu atau menirukan apa saja yang telah di praktekan dalam tayangan itu.

benda tersebut, seperti uji coba mengapa roda bundar (hukum aksi dan reaksi), sejarah dan proses pembuatan lampu dan bagaimana cara menyalakan lampu dengan kincir air yang dihubungkan dengan dynamo bermagnet.

Format dari tayangan “Laptop Si Unyil “ adalah diawali dengan panggung boneka terdapat si Unyil beserta kawan-kawannya yang sedang membicarakan suatu topic kemudian si Unyil mengajak ke kehidupan nyata yang nantinya akan bertemu si Ipat dengan laptopnya. Dari laptop tersebut akan membawa si Unyil ke suatu tempat, dimana tempat tersebut akan menjelaskan dan mempraktekkan secara lengkap pembuatan suatu barang, dengan disertai penjelasan asal usul barang tersebut dengan gambaran kartun. Di akhir tayangan, si Unyil dan kawannya mempraktekkan menggunakan barang tersebut.

Laptop si Unyil merupakan sebuah tontonan yang sangat informatif dan disajikan dalam bahasa yang dapat dimengerti oleh semua kalangan masyarakat. Yang menarik adalah cara penyampaian ilmu dan pengetahuannya dikemas dalam sebuah acara anak – anak tanpa meninggalkan tujuannya sebagai tontonan anak – anak yang informatif. Ini adalah tontonan yang sangat inovatif. Berkembangnya dunia teknologi dan informasi menjadi sebuah hal yang menarik untuk dibahas.

Bila kita perhatikan berapa banyak tayangan televisi yang memberikan informasi dan pengetahuan, namun kebanyakan dari acara itu

ditayangkan dalam bentuk secara yang membosankan dengan bahasa formalnya. Sehingga hanya sebagian orang saja yang menyimak dan mendapat informasi dari acara tersebut. Inilah yang menyebabkan banyak di antara kita kurang mendapatkan informasi mengenai teknologi terbaru.

Di lain sisi, Tontonan remaja yang juga mulai banyak berkembang serta reality Show Remaja yang menjadi sangat populer sekarang mengakibatkan pikiran anak-anak akan teracuni oleh tontonan yang seharusnya belum mereka enyam pada usianya itu. Hal tersebut menyebabkan pola pikir anak-anak terkontaminasi dan merubah pemahamannya yang seharusnya di umurnya itu mereka sangat produktif dalam mencari tahu dan memiliki rasa ingin tahu akan informasi-informasi atau ilmu yang bermanfaat. Dengan disuguhkannya tayangan yang seperti totntonan yang tidak bermanfaat itu, sama saja dengan melakukan pembodohan pada mereka, kalau begitu bagaimana nasib bangsa ini, yang seharusnya ada di pundak mereka.

Yang ditakutkan adalah bagaimana nasib para anak yang selalu di jejali tontonan yang seperti itu, Indonesia akan selalu menjadi negara konsumen karena anak-anak kita sudah disuguhi dengan tontonan remaja, percintaan bahkan lagu-lagu remaja sehingga menyebabkan pembodohan dan menghilangkan rasa haus akan informasi pada anak-anak. Sebenarnya semuanya itu kembali kepada diri kita masing-masing, banyak faktor yang bisa dijadikan bahan rujukan,.

- Pertama, Pihak pertelevisian yang mengejar rating dan uang tanpa memikirkan dampak yang diakibatkannya.

misalnya seperti, film kartun yang ber-rating remaja ditayangkan pada hari minggu pagi, padahal di Jepang Film Kartun seperti itu ditayangkan di jam–jam tertentu seperti pada malam hari. Oleh karena itu, pengaturan tayangan di pertelevisian kita perlu di tata lagi.

- Kedua, Pengarahan Orang tua yang Kurang. Orang tua adalah orang yang paling dekat dengan anak tersebut jadi peran orang tua adalah yang paling dominan di antara yang lainnya. Maka orang tua hendaknya untuk selalu melakukan pembatasan tontonan pada anak–anak dan pastikan dengan cara yang tepat.
- Ketiga, Pengaruh Lingkungan. Dari beberapa orang yang ada , anak SMP jaman sekarang sudah berbicara masalah layaknya Remaja, memang pada masa ini si anak akan menuju Remaja tapi masa ini adalah masa yang sangat produktif untuk menimba ilmu, ilmu tersebut yang nantinya akan berguna bagi dirinya dimasa depan. Apa jadinya kalo hal yang di lakukan diluar itu, tentu saja akan berpengaruh pada jenjang – jenjang yang selanjutnya.

Apa yang disampaikan oleh televisi ternyata memiliki pengaruh yang besar terhadap anak-anak. Orang tua hendaknya selalu memilihkan dan mendampingi anak-anak nya ketika menonton televisi, ini bertujuan agar anak tidak mendapatkan pengaruh yang negatif dari televisi, karena akibat pengaruh negatif yang diberikan oleh televisi banyak sekali anak-anak yang meninggal akibat meniru apa yang ditayangkan oleh televisi, seperti pada kasus tayangan “Smack Down”.

Tapi tidak semua pengaruh yang ditimbulkan oleh televisi itu bersifat negatif. Sangat banyak sekali program untuk anak-anak yang di tayangkan di televisi, selain yang bersifat hiburan dan ada juga yang bersifat inormatif dan edukatif. Salah satu tayangan yang bersifat informatif dan edukatif adalah tayangan “Laptop Si Unyil”. Dengan menonton tayangan ini anak-anak akan mendapat pengetahuan selain dari sekolah. Kalau di sekolah anak-anak belajar dengan di bimbing oleh guru, maka dengan menonton tayangan ini anak-anak akan mendapatkan ilmu pengetahuan dengan cara yang berbeda selain bisa memberikan informasi, pendidikan juga bisa menghibur, karena anak-anak seusia itu dalam pikirannya hanya bermain, sehingga orang tua dan guru harus mempunyai banyak siasat untuk memotivasi anak-anaknya dalam belajar.

Dengan memanfaatkan tayangan “Laptop Si Unyil” sebagai media informasi dan belajar anak, maka anak-anak di desa Kedung Kampil selalu menyempatkan untuk menonton tayangan ini setiap hari. Setiap pulang sekolah anak-anak menonton “Laptop Si Unyil”, tayangan ini tayang pada

informasi-informasi baru tentang pengetahuan dan teknologi, seperti kerajinan tangan boneka dari pelepah pisang dan penggunaan wajan yang dibuat sebagai antena internet. Tayangan ini juga didasari oleh banyaknya unsur-unsur pendidikan, yang dari sini anak juga bisa belajar dari tayangan yang ditontonnya. Walaupun sebagian anak mengaku tertarik terhadap tayangan ini karena tokohnya yang lucu dan unik.

Namun dapat diketahui setiap media pasti mempunyai kelebihan dan kelemahan. Adapun kelemahan dari tayangan ini adalah ada beberapa informasi yang disitu menggunakan bahan-bahan atau alat-alat yang masih belum mereka kenal dan ketahui seperti nama-nama bahan kimia dan tempat-tempat atau daerah, karena mereka adalah anak yang masih duduk di bangku SD. Kecuali ketika pada waktu menonton mereka didampingi oleh orang tua mereka. Tetapi tidak jarang juga tayangan ini mempraktekkan sesuatu yang menggunakan barang-barang yang ada disekitar kita.

Sedangkan kelebihan dari tayangan "Laptop Si Unyil" ini adalah banyak mengandung nilai-nilai positif dan banyak mengandung unsur pendidikan. Disamping itu anak-anak tidak akan bosan karena dalam tayangan ini terdapat tokoh-tokoh yang lucu dan unik. Tayangan ini juga menampilkan tayangan yang sangat sederhana. Tayangan ini juga bisa dijadikan sebagai pelengkap dalam pembelajaran anak-anak selain anak-anak belajar disekolah.

lucu dan dalam setiap episode nya mempunyai tema-tema yang berbeda.

Tayangan “Laptop Si Unyil“ bisa dijadikan sebagai media intruksional edukatif yang bersifat audio visual, yaitu tayangan ini bisa dijadikan sarana belajar dan pelengkap serta penunjang bagi anak-anak selain mereka mendapatkan pelajaran atau materi dari sekolah yang disampaikan oleh guru mereka di sekolah serta merupakan unsur penyempurna sebagai sumber dan sarana pembelajaran.

1. Terdapat respon dari anak-anak terhadap tayangan ini.
 - a) Respon kognitif : terdapat respon kognitif dari penelitian ini yaitu tema-tema yang ditampilkan dalam tayangan “Laptop Si Unyil ini” telah direspon sebagai media informasi dan belajar anak-anak.
 - b) Respon Afektif : terdapat respon afektif dari anak-anak terhadap tayangan “Laptop Si Unyil” ini adalah anak-anak di desa Kedung Solo sangat menyukai tayangan ini, terutama terhadap tokoh boneka Unyil dan kawan-kawannya. Bahkan orang tua mereka juga merespon positif terhadap tayangan “Laptop Si Unyil” ini.
 - c) Respon Behavioral : selain terdapat respon kognitif dan respon afektif, terdapat juga respon behavioral yaitu : setelah anak-anak melihat tayangan tersebut, ada beberapa dari mereka yang

Teori belajar yang sifatnya radikal itu tidak menganggap adanya kemungkinan pengaruh motif dan kognisi dari organisme terhadap belajar karena prosesnya tidak dapat diatasi secara langsung. Jadi belajar merupakan proses yang mekanistik. Tanggapan-tanggapan dipelajari secara otomatis dan tanpa disadari.

- b. Behaviorisme radikal hanya dapat menerangkan sebagian kecil dari perilaku kita setiap hari. Sejak teori ini menyatakan bahwa belajar hanya bisa terjadi melalui “coba dan salah (*trial and error*)” mengenai pengalaman langsung, banyak perilaku yang kita pelajari tidak dipertanggungjawabkan. Kebanyakan kecenderungan tanggapan kita dipelajari pertama-tama bukan hasil pengalaman nyata secara langsung, melainkan hasil pengamatan terhadap orang lain atau karena instruksi orang lain. Pengamatan ini bisa langsung, misalnya melaksanakan perilaku secara nyata, atau tak langsung seperti ketika mengamati perilaku yang dipertunjukkan oleh media massa.

Titik permulaan dari proses belajar adalah peristiwa yang bisa diamati baik langsung maupun tidak langsung oleh seseorang. Peristiwa tersebut mungkin terjadi pada kegiatan si orang itu sehari-hari, dapat pula disajikan secara langsung oleh televisi, buku, film dan media massa yang lain. Peristiwa itu bisa merupakan penunjukkan nyata suatu perilaku (seperti perilaku agresif pada novel) atau ilustrasi pola pikir (*abstract modeling* atau model yang diabstraksikan). Perilaku nyata dipelajari dari observasi perilaku tersebut, sedangkan sikap, nilai pertimbangan moral

dan persepsi terhadap kenyataan social dipelajari melalui *abstract modeling*.

Sesuai dengan analisa data yang digunakan peneliti dalam penelitian ini, maka sebagai konsekuensinya adalah membandingkan hasil dari temuan data yang didapat dari lapangan dengan teori yang relevan. Teori yang relevan in tentu berkaitan dengan focus masalah, mengenai tayangan “Laptop Si Unyil “ sebagai media informasi dan belajar anak serta respon anak-anak di desa Kedung Solo.

Tayangan “Laptop Si Unyil “ merupakan salah satu media pembelajaran yang bersifat audio visual yang menggabungkan antara pendengaran dan penglihatan dalam mentramisikan informasi mengenai ilmu pengetahuan , dimana dengan menyaksikan “Laptop Si Unyil “ anak-anak secara tidak langsung mendapatkan informasi dan pengetahuan dari apa yang disampaikan oleh tayangan ini. Sehingga anak-anak dapat belajar mengenai apa yang disampaikan dari tayangan tersebut.

Dari sini tayangan “Laptop Si Unyil“ sebagai media informasi dan belajar anak yang digolongkan pada anak umur 6-12 tahun yakni anak-anak yang termasuk kedalam akhir masa kanak-kanak. Dimana kalangan ini mementingkan dua indera, pendengaran dan penglihatan serta keseriusan mereka ketika menonton tayangan “Laptop Si Unyil“ ini. Selain itu pengetahuan dan daya ingat pada anak usia ini sudah mulai meningkat. Dengan melihat, mendengar dan menyimpan apa yang ada

lambang secara verbal atau imaginal sehingga menjadi ingatan (memory). Memory ini juga melewati tiga proses yaitu: perekaman (anak-anak dapat mencatat informasi dari tayangan “Laptop Si Unyil” tersebut melalui reseptor indera), penyimpanan (menentukan berapa lama anak-anak dapat menyimpan informasi yang berada di sekitar mereka, dalam bentuk apa dan dimana), pemanggilan (mengingat adalah menggunakan informasi yang disimpan). Walaupun anak-anak tidak banyak mengetahui bagaimana cara-cara dan proses kerja dalam suatu tayangan tetapi anak-anak mampu mengingat apa saja yang disampaikan oleh tayangan “Laptop Si Unyil”

3. Langkah ketiga adalah *motoric reproduction* atau produksi motor, yaitu dalam artian hasil ingatan anak-anak terhadap tayangan tersebut akan meningkat menjadi bentuk perilaku yang dilakukan oleh tokoh idola. Kemampuan kognitif dan kemampuan motorik anak-anak dalam proses ini berperan penting. Setelah anak-anak melihat, dan mengingat apa yang telah disampaikan oleh tayangan “Laptop Si Unyil”, ada dari anak-anak yang mempraktekkan apa yang telah disampaikan oleh tayangan tersebut.
4. Langkah keempat adalah *motivasional process*, menunjukkan bahwa perilaku akan terwujud apabila terdapat nilai peneguhan. Peneguhan dapat berbentuk ganjaran eksternal, pengamatan yang menunjukkan bahwa bagi orang lain ganjaran disebabkan perilaku

yang sama, serta ganjaran internal, misalnya rasa puas diri. Begitu juga anak-anak di desa Kedung Solo yang menonton tayangan “Laptop Si Unyil”. Mereka senang dengan tayangan ini karena selain mereka mendapatkan banyak manfaat mereka juga mendapatkan rasa puas diri akibat rasa senang itu.

Dari pemaparan diatas terlihat bahwa penelitian tersebut relevan dengan teori belajar sosial. Teori ini mengkaji tentang belajar melalui media massa.

